

PALABRAS DEL PRESIDENTE DEL PODER JUDICIAL DE LA CDMX, MAGISTRADO RAFAEL GUERRA ÁLVAREZ, EN LA INAUGURACIÓN DE LA 15^a FERIA NACIONAL DE LIBRO JURÍDICO.

Ciudad de México, 26 de agosto de 2024.

Buenos días a todas y a todos.

La fiesta de la lectura es en verdad una fiesta por el crecimiento personal. Porque la lectura abre las puertas de nuestra mente y conciencia; abre las alas del espíritu y nos eleva a horizontes a veces conocidos y a veces desconocidos.

Cuando era joven y leí *El Discurso del Método*, de René Descartes, me impresionó mucho al decir que la “lectura de los buenos libros es como una conversación con las personas más distinguidas de los siglos pasados en la que nos descubren sus mejores pensamientos”. Y entendí que el libro era la fuente de un tesoro inmaterial que venía de mucho tiempo atrás.

Aprendí mucho de ese libro. Tal vez lo más importante es a dudar sistemáticamente: siempre preguntar, investigar, contrastar, buscar evidencias, opiniones de especialistas, y, aun así, abrir mis conclusiones al debate y sucesivamente a la misma duda sistemática.

Somos producto de los libros que leemos. Determinan nuestro futuro y nuestro rumbo de formas más profundas que la vida cotidiana. Y eso es lo que celebramos hoy.

En palabras de Tolstoi: “la verdad divina puede ser igualmente revelada en las palabras de una niña, en las pesadillas de un loco, o en la conversación ordinaria con los demás. Y pensamientos débiles y falsos pueden encontrarse en libros que han sido considerados grandiosos, e incluso sagrados”.

Esto quiere decir que forjemos nuestra propia conciencia a través del espíritu creativo, la duda sistemática y sobre todo la lectura. Esa será la materia que hará arder en nuestra mente el fuego de la ¡eureka!: del descubrimiento, de la creación, de las ideas.

Celebramos con el mayor afecto la Feria Nacional del Libro Jurídico 2024 que desde 2008 se ha consolidado como uno de los encuentros editoriales especializados más importantes del país.

Y más especial aun, el espacio perfecto para promover la cultura jurídica, la cultura de la justicia, del orden público, de la certeza.

Dos de las más grandes creaciones de la humanidad: el derecho y la imprenta, se conjugan para abonar nuestro pensamiento y el de las siguientes generaciones.

El derecho es una ciencia viva en constante actualización, y aún le faltan cientos de años a los medios digitales para estar a la altura de la importancia cultural que ha tenido el libro.

Y ambos nos reciben aquí para motivar en nosotros la investigación, la formación permanente, el diálogo y el análisis que implica el derecho.

Gracias a esa vocación por la lectura, el análisis y la creación de obras del pensamiento jurídico, se va formando la tradición jurídica mexicana, que se alimenta sucesivamente de la docencia y los fallos judiciales ejemplares que día a día aportan juzgadores y postulantes.

El programa de actividades de la Feria contempla: el centenario luctuoso de Felipe Carrillo Puerto; la impartición de justicia en materia Laboral; el bicentenario de la promulgación de la primera Constitución del México independiente; las lenguas indígenas e impartición de justicia,

la perspectiva de género; el lenguaje de señas, y ponencias con investigadores y académicos de España y Argentina, entre muchos otros temas.

Agradecemos a las más de 30 editoriales especializadas y a los autores que engalanan esta Feria por hacerla el semillero de nuevas ideas, nuevas corrientes, nuevas escuelas. Y en esencia, parte esencial de la impartición de justicia.

Inauguramos esta décima quinta Feria Nacional del Libro Jurídico 2024 del Poder Judicial de la Ciudad de México en compañía de un presídium a quienes agradezco públicamente por el privilegio de su presencia.

Y gracias a la Comisión Nacional de Tribunales Superiores de Justicia de los Estados Unidos Mexicanos, la concurrencia de magistrados y juzgadores de Hidalgo, Durango, Jalisco, Yucatán y Zacatecas, demuestra la convocatoria nacional de esta Feria.

Leer es la entrada a un mundo de posibilidades infinitas; y contribuye a fortalecer los principios de la administración de la justicia, de los derechos humanos y del estado de derecho.

Nos esperan diez días de celebración. E invitamos a toda la ciudadanía a acompañarnos a las presentaciones, conferencias, conversatorios, conciertos y la participación del grupo coral de trabajadores jubilados de esta casa de justicia, en compañía de notables juristas, intelectuales, funcionarios públicos y escritores.

Juntos mantenemos viva esta tradición tan importante para nuestra cultura y los recibimos con el mayor aprecio.

Muchas gracias.